



PRONUNCIAMIENTO DE LA ESCUELA ECUMÉNICA



NUEVO PROCESO DE BIOAPRENDIZAJE



RECONOCIMIENTO A LA INVESTIGADORA CECILIA LEME

BOLETÍN MARZO, 2018



Fechas importantes

- * 17, 18 y 19 de abril. II Seminario Internacional por los Derechos de los Niños, Niñas y Adolescentes: Salud Sexualidades y Violencia.



- * 15 de mayo: Conversatorio: *Estudios socioreligiosos, géneros y diversidades.* Auditorio de la Facultad de Filosofía y Letras, UNA. El conversatorio dará inicio a las 9:00 am. Actividad inaugural de la nueva maestría ofrecida por la Escuela Ecuménica y la Universidad Bíblica Latinoamericana.
- * 22, 23 y 24 de mayo. I Seminario Latinoamericano de Educación Religiosa en Clave Intercultural. Más información en: <https://ereintercultural.blogspot.com>
- * 6 de junio. I Jornada de Diálogo Interreligioso: *Tradiciones Religiosas y cuidado de la Casa Común*, en Casa Zen, Santo Domingo de Heredia. Se realizará de 9:00 am a 12:00 md.

Trabajo final de graduación



El martes 20 de febrero, Eirk Umaña, estudiante de la Maestría en Estudios Teológicos, presentó con éxito el trabajo final de graduación que lleva por título: “*Comensalidad, eucaristía y diversidad: aportes teológicos para el rito eucarístico a partir de la experiencia litúrgica en una comunidad de fe de la diversidad*”

Reconocimiento a la investigadora Cecilia Leme

En el marco del Día Internacional de las Mujeres, la Universidad Nacional reconoció la labor investigativa de la compañera María Cecilia Leme. La actividad fue promovida por la Red de Mujeres Investigadoras, y se realizó en el marco de la conmemoración del día internacional de la mujer.

Cecilia ha investigado temas como religión niñez y violencia, cultura de paz y pedagogía del cuidado.

¡Gracias Cecilia, por tus importantes aportes a la Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión!



Nuevo proceso de bioaprendizaje

El 22 de febrero se inauguró un nuevo proceso de bioaprendizaje, con personas

funcionarias del Patronato Nacional de la Infancia. Las facilitadoras, Kattia Castro y Silvia Regina Lima, son docentes de la Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión.

Este grupo pertenece a la Región Brunca. El proceso dura varios meses y se desarrolla gracias a un convenio entre la UNA y el PANI.



Gira didáctica

Durante los días 2, 3 y 4 de marzo se realizó la gira a los sitios patrimoniales de las las esferas, con miembros de la Fundación Interartes y la Red de Interculturalidad de Costa Rica. La actividad contó con la presencia y los conocimientos de la experta Ifigenia Quintanilla. En representación de la Escuela Ecuménica participaron las académicas Maria Auxiliadora Montoya y Kattia Castro.



Inicio del primer ciclo 2018

Durante los días 13 y 14 de febrero se desarrollaron las jornadas de inducción y los talleres para la elaboración de trabajos académicos. Participan estudiantes de las carreras de Teología y Enseñanza de la Religión. En la jornada se contó con los aportes de José Mario Méndez, Marco Quesada y José Marco Segura.



Pronunciamiento de la Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión ante la actual coyuntura electoral

La actual coyuntura electoral muestra la contundencia del discurso y la vivencia de lo religioso en la sociedad costarricense. También expone una fractura entre las transformaciones culturales, socio-económicas y políticas, y el sentido que muchas personas otorgan a su vida, tanto para fundamentar sus valores como para crear lazos familiares y comunitarios.

Es indispensable reconocer la importancia de lo religioso para ofrecer referencias de seguridad en un mundo en transición. Hoy como ayer, existen diversas religiones dentro de nuestra geografía así como personas que no profesan ninguna fe. Todas las personas,

creyentes o no creyentes, merecen nuestro respeto y el reconocimiento de los mismos derechos y deberes.

El pluralismo religioso en un Estado democrático requiere de no imponer nuestras convicciones sobre las de otras personas, no condicionar las normas y la convivencia al credo profesado, y no discriminar o lesionar los derechos de quien piensa diferente. Ante la garantía constitucional de la libertad de culto, es ilegítimo secundar la imposición de principios religiosos. Este razonamiento es necesario para asegurar una sana coexistencia y fortalecer la democracia, lo cual sólo es viable en tanto se respeten las diferencias que nos caracterizan.

La desigualdad entre el Valle Central y el resto del país, agudizada por los efectos del modelo económico neoliberal,

delinea un mapa electoral en el que los sectores más empobrecidos han clamado su abandono a través del sufragio. En este contexto, se ha legitimado la instrumentalización política de argumentos religiosos, para proponer medidas estatales que afectarían la vida de todas las personas que habitan en Costa Rica, y cuestionarían los logros del país en materia de derechos humanos.

La gradual polarización entre dos visiones de país es fruto de la manipulación política de lo religioso aunada a profundas disparidades sociales, cuya expresión en las urnas ha acarreado distintos tipos de violencia y discriminación. En este escenario recomendamos prudencia, reflexión y discusión a la ciudadanía para:

- Examinar de forma crítica las propuestas políticas de los partidos involucrados en la segunda ronda de las elecciones presidenciales de 2018.
- Considerar, a la hora de decidir el voto, los más graves problemas que afectan al país:

déficit fiscal, seguridad, empleo, desigualdad social.

- Promover el diálogo respetuoso entre personas de distintas convicciones religiosas y políticas.
- Reconocer el alcance histórico de los derechos humanos así como las luchas de los sectores excluidos que posibilitaron su reconocimiento y protección.

- Evitar y rechazar discursos de odio y discriminación

- Obtener información de fuentes confiables.

- Rechazar la intimidación proveniente de grupos políticos o religiosos que pretendan infundir miedo, descalificar o imponer una determinada forma de adhesión.

Universidad Nacional

Heredia, 8 de febrero 2018

Mesa de análisis sobre la coyuntura electoral costarricense



El martes 13 de marzo se desarrolló la mesa de análisis sobre la coyuntura electoral costarricense, organizada por el Observatorio de lo Religioso y la Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión. Participaron con ponencia la Dra. Laura Fuentes Belgrave, el Dr. Juan Manuel Fajardo y el Máster Alberto Rojas.



La “ideología de género” en Costa Rica y América Latina

El 13 de marzo se desarrolló, en la Universidad Nacional, el foro “la ideología de género” en Costa Rica y América Latina. En representación de la Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión, participó el académico Diego Soto Morera.

Estudiante participó en evento sobre arqueología bíblica

La estudiante de la Escuela Ecuménica, Eunice Mitchel, participó en un proceso de formación sobre arqueología bíblica, en Israel.

La actividad contó con el apoyo de profesionales de la Universidad Hebrea de Jerusalén.

Según Eunice, "el valor arqueológico para el estudio de la Biblia se localiza en ubicar la fe bíblica en trasfondos históricos y demostrar el entorno cultural en el que sucedieron los hechos Bíblicos".

Para esta actividad, la estudiante contó con el apoyo económico de la Universidad Nacional.



En línea

Alberto Rojas explica el vínculo entre el fundamentalismo religioso y la política

<http://surcosdigital.com/alberto-rojas-explica-el-vinculo-entre-el-fundamentalismo-religioso-y-la-politica-desayunos-de-radio-ucr/>

Información sobre el I Seminario de Educación Religiosa en Clave Intercultural

<https://ereintercultural.blogspot.com>